



Columna



Jéssica Rojas Gahona
Seremi de Salud de Atacama

Compromiso con la Salud Escolar en Atacama

La vacunación es uno de los pilares de la salud pública en nuestro país. Desde la creación del Ministerio de Salud en 1924, se estableció una institucionalidad para organizar campañas de vacunación, iniciando en el siglo XIX con la vacuna contra la Viruela. Posteriormente, gracias al Programa Nacional de Inmunizaciones (PNI), desde el año 1978 hasta a la actualidad, se logró elevar las coberturas vacunales, reduciendo enfermedades prevenibles y su mortalidad. Es así que durante la pandemia por COVID-19, Chile destacó con el Programa de Inmunizaciones en Latinoamérica y el mundo, con un exitoso plan de vacunación gratuito, asegurando protección y equidad en la prevención de enfermedades.

Sin dudas, el PNI ha promovido y resguardado la salud de nuestra población, a través de campañas de vacunación en beneficio de diferentes grupos y, en especial, en nuestros niños, niñas y personas mayores.

Y en ese sentido, quiero destacar el esfuerzo conjunto de los Ministerios de Salud y Educación a nivel nacional, quienes, año tras año, aseguran que todos los niños, niñas y adolescentes reciban las vacunas necesarias para protegerse contra enfermedades infecciosas.

Este año, la estrategia de vacunación escolar en Atacama

ha sido exitosa, gracias al compromiso de nuestros profesionales de Atención Primaria de Salud y la colaboración de los directivos y coordinadores de los establecimientos educacionales. Se han administrado vacunas fundamentales como la dTpa, que protege contra difteria, tétanos y tos convulsiva, y la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), que previene varios tipos de cáncer.

El haber dado inicio a esta campaña de manera temprana y con el esfuerzo conjunto de todos, hoy con orgullo podemos decir que nuestra región se ha posicionado en el segundo lugar de cobertura a nivel nacional y en el primer lugar de la macrozona norte (corte al 18 de agosto de 2024). Hasta la fecha, hemos logrado vacunar con dTpa a 2.621 escolares de 1° básico, alcanzando una cobertura del 64,4%, y a 3.190 escolares de 8° básico, logrando un 61,6%. En cuanto a la vacuna VPH, se ha vacunado a 2.992 escolares de 4° básico, con una cobertura del 63,1%, y a 2.507 escolares de 5° básico, alcanzando un 54,5%. Estos logros no solo protegen a los estudiantes vacunados, sino que también fortalecen la barrera comunitaria contra la propagación de enfermedades.

Seguiremos trabajando con dedicación para mantener y mejorar estas cifras, asegurando que cada niño y niña en Atacama tenga la oportunidad de crecer sano y protegido.